



Nantes, den 7. Februar 2023

Die Stiftung für das Gedenken an die Sklaverei (FME) und der CIC gründen eine Partnerschaft für Erinnerungsarbeit und bürgerschaftliches Engagement

Die Stiftung für das Gedenken an die Sklaverei und der CIC haben am Sonntag, dem 5. Februar 2023, in Nantes eine Partnerschaft für Erinnerungsarbeit und bürgerschaftlichem Engagement geschlossen. Mit dieser Unterstützungsvereinbarung will der CIC die Ausstellung „Freiheit wagen! Figures des Kampfes gegen die Sklaverei“ unterstützen, die ab Oktober 2023 im Pantheon stattfinden soll.

Die in Zusammenarbeit mit der Stiftung für das Gedenken an die Sklaverei und der französischen Denkmalverwaltung geplante Ausstellung „Freiheit wagen! Figures des Kampfes gegen die Sklaverei“ (vorläufiger Titel) soll die Erinnerung an die Sklaverei in allen Bevölkerungsgruppen wachhalten. Die Ausstellung soll von Oktober 2023 bis Februar 2024 dauern.

„Der CIC möchte einen Beitrag zur Erinnerung an die Sklaverei und an ihre Lehren an der Seite der Stiftung für das Gedenken an die Sklaverei leisten. Es ist wichtig, möglichst vielen Menschen einen Zugang und ein besseres Verständnis für die Vergangenheit zu ermöglichen,“ so **Daniel Baal**, Generaldirektor des CIC.

Durch die Unterstützung dieser bürgerschaftlichen Initiative wirkt der CIC an der Verbesserung des Kenntnisstandes über dieses internationale System mit, allen voran seiner wirtschaftlichen und finanziellen Dimension und seines zeitgenössischen Erbes.

„Diese Ausstellung soll daran erinnern, wie sehr unsere Werte durch die Bekämpfung der Sklaverei und für Chancengleichheit geprägt wurden, insbesondere während der Revolution in Haiti. Dieses Jahr jährt sich der Todestag von Toussaint Louverture zum 220. Mal und ich freue mich, dass die Crédit Mutuel-Gruppe sich dafür einsetzt, diese Geschichte der breiten Öffentlichkeit vorzustellen,“ ergänzt **Jean-Marc Ayrault**, Vorsitzender der Stiftung für das Gedenken an die Sklaverei.

Die beiden Institute tun sich zusammen, um wissenschaftliche, kulturelle oder pädagogische Projekte zu identifizieren, die in Zukunft in Bezug auf diese Fragen unterstützt werden können, um gemeinsam zu prüfen, wie andere französische Wirtschafts- und Finanzsubjekte, die diesen Willen teilen, in diese Erinnerungs-, Kultur- und Bürgerschaftsarbeit einbezogen werden können.

Am 24. Mai 2022 hatte die FME die Entscheidung des CIC begrüßt, unabhängige akademische Forschungsarbeiten zu unterstützen, um die Verbindungen des CIC und anderer europäischer und internationaler Finanzinstitute zur Nationalbank von Haiti im 19. Jahrhundert im Anschluss an eine journalistische Ermittlungen der New York Times besser zu verstehen.

Pressekontakt:

Stiftung für das Gedenken an die Sklaverei - Armelle Chatelier: 06 88 17 68 25 communication@fondationesclavage.org

CIC - Aziz Ridouan: 06 01 10 31 69 - aziz.ridouan@cic.fr

Über die Stiftung für das Gedenken an die Sklaverei

Die Stiftung für das Gedenken an die Sklaverei ist eine private und autonome gemeinnützige Stiftung, die im November 2019 gegründet wurde und sich für das allgemeine Interesse und den nationalen Zusammenhalt einsetzt. Ihr Wirken wird unterstützt durch den Staat und private Partner, die sich mit ihrem Projekt identifizieren. Sie agiert in Kooperation mit der Zivilgesellschaft, den Regionen, der Welt der Forschung, der Kultur, der Medien und der Bildung, um an die Geschichte der Sklaverei zu erinnern, aber auch um über ihr Erbe, die Kultur und bürgerschaftliches Engagement zu sprechen. Den Vorsitz der Stiftung für das Gedenken an die Sklaverei führt der ehemalige Premierminister Jean-Marc Ayrault.

Nähere Einzelheiten auf memoire-esclavage.org

Über CIC

Als führende Bank in Frankreich und im Ausland und als Bank jedes dritten Unternehmens in Frankreich bietet CIC knapp 5,5 Millionen Kunden ein Filialnetz in Frankreich mit knapp 1.800 Geschäftsstellen und 20.000 Mitarbeitern sowie internationalen Vertretungen in 37 Ländern. Um den Bedürfnissen aller Wirtschaftssubjekte gerecht zu werden und täglich ein nach wie vor leistungsfähiges Angebot zu schaffen, verbindet der CIC die Sparten Finanzen, Versicherung, Telefonie und technologische Dienstleistungen mit einer hohen finanziellen Solidität, die von der Muttergesellschaft Crédit Mutuel Alliance Fédérale gestützt wird.

Nähere Einzelheiten auf creditmutuelalliancefederale.fr